



Congreso Nacional

Honorable Cámara de Diputados

Propósito: “Contribuir a la convivencia armónica y el desarrollo sostenible del país”

Misión: “Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho”

Asunción, 18 de febrero de 2025.

Su Excelencia
Don Raúl Luis Latorre Martínez, Presidente
Honorable Cámara de Diputados

HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS		
DIRECCION DE MESA DE ENTRADA		
FECHA DE RECEPCION		
DIA	MES	AÑO
10	03	2025
HORA: 10:27		
Rebeca Britos		
RESPONSABLE		

De mi mayor consideración:

Tengo a bien dirigirme a Vuestra Excelencia, a los efectos de presentar informe correspondiente a la misión parlamentaria realizada en mi carácter de Presidente Alterno del Parlamento Latinoamericano y Caribeño (PARLATINO), a la ciudad de Panamá, República de Panamá, para participar del **Foro Económico Internacional América Latina y el Caribe 2025, bajo el lema ¿Cómo retomar la senda de crecimiento?, y de las Reuniones de Mesa Directiva del PARLATINO**, en fecha 29 de enero al 02 de febrero del presente año.

Foro Económico Internacional América Latina y el Caribe 2025.

El cual fue organizado por el Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe-CAF. Del evento participaron más de 1.500 líderes empresariales, autoridades, parlamentarios de América Latina y el Caribe, economistas y banqueros.

Líderes empresariales e inversores: CEOs, directores y ejecutivos de empresas de diversos sectores, incluidos energía, tecnología, finanzas, y más. Fondos de inversión y capital de riesgo.

Autoridades de gobierno y multilaterales: Autoridades gubernamentales, representantes de organismos multilaterales y entidades reguladoras.

Líderes de opinión: Académicos, periodistas, consultores y profesionales que trabajan en el ámbito de la sostenibilidad y el desarrollo económico.

El acto de apertura inició con las palabras del presidente de la República de Panamá, José Raúl Mulino y del presidente de CAF, Sergio Díaz-Granados, posteriormente se desarrollaron las charlas magistrales con expertos internacionales, entre ellos el Excelentísimo Señor Presidente de la República del Paraguay, Don Santiago Peña; el ex primer Ministro de Italia Matteo Renzi; Rebeca Grynspan, UNCTAC; entre otros.



Congreso Nacional

Honorable Cámara de Diputados

Propósito: “Contribuir a la convivencia armónica y el desarrollo sostenible del país”

Misión: “Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho”

Los parlamentarios participamos de las distintas mesas de trabajo con autoridades gubernamentales de diferentes países de la región, expertos de alto nivel y empresarios.

Representantes de los parlamentos de integración de América Latina y el Caribe, parlamentos nacionales, sector privado y CAF-Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe, destacaron el papel de los órganos legislativos en la construcción de acuerdos políticos que permitan la aprobación de reformas y ajustes que ayuden a enfrentar los desafíos que enfrenta la región en pro de un verdadero bienestar general.

En dicho encuentro se hizo énfasis para afrontar los desafíos que implica la concurrencia de voluntades y esfuerzos de todos los sectores, parlamentarios, ejecutivos, sector privado y sociedad civil.

El presidente del PARLATINO, diputado Rolando González Patricio, afirmó que es importante tener posicionamiento regional de cara a las necesidades, buscando en que podemos estar todos de acuerdo, más allá de los colores políticos e ideológicos, porque estamos hablando de los intereses de los ciudadanos de la región.

El diputado hizo un llamado para que, en el contexto del diálogo con CAF, los parlamentos construyan un diálogo parlamentario de cada foro latinoamericano y caribeño sobre los desafíos existentes.

Tanto el presidente del PARLATINO, como el presidente del Parlamento Andino (PARLANDINO), Gustavo Pacheco Villar, destacaron la sinergia que se viene desarrollando entre los parlamentos de integración de América Latina y el Caribe en cuanto a posiciones conjuntas en temas de la agenda regional conjuntamente con PARLACEN y PARLASUR.

El presidente del Parlamento Centroamericano (PARLACEN), Carlos Hernández, indicó que en el istmo se viene desarrollando en coordinación con SIECA, el Plan maestro de movilidad regional 2035 en beneficio de los pueblos.

Sin embargo, Hernández destacó que estamos haciendo muy poco en la región porque en temas económicos América Latina y el Caribe no está creciendo y lo que debe preocuparnos como parlamentarios es que la riqueza sigue concentrándose en unos pocos.

Por su parte, el presidente ejecutivo de CAF, Sergio Díaz-Granados, resaltó que América Latina y el Caribe necesita organizarse, temprar las puertas y tener un norte, por lo que el banco puede servir de soporte para esas cristalizaciones con el fin de enfrentar los cambios que se avecinan que son profundos.

Para el senador de Chile y ex secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, existen muchas dificultades para poder cambiar los roles en los mercados para



Propósito: “Contribuir a la convivencia armónica y el desarrollo sostenible del país”

Misión: “Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho”

hacer algo distinto, mientras el presidente del Congreso Nacional de Honduras, Luis Redondo, planteó la necesidad de programas de financiamientos de pequeñas y medianas empresas para las mujeres con el fin que puedan desarrollar emprendimientos.

En el mencionado Foro, el PARLATINO estuvo representado por su Presidente, el diputado Rolando González Patricio, acompañado por miembros de la Mesa Directiva del organismo: diputado Carlos Núñez Salinas, Presidente Alterno; diputado Juan Martín Rodríguez, Secretario General; diputada Melina Ajoy Palma, Secretaria General Alternativa; congresista María del Carmen Alva Prieto, Secretaria de Relaciones Interinstitucionales; diputado Didiano Pinilla, Secretario Alterno de Comisiones; y Elías A. Castillo G., Secretario Ejecutivo.

Algunas de las temáticas relevantes del foro fueron:

- Discusión sobre la Coyuntura Económica 2025
- Infraestructura para la competitividad y los servicios públicos
- El sector privado y el desarrollo sostenible
- ¿Qué hacer para crecer?
- Filantropía y Desarrollo
- Innovación y productividad para una economía resiliente
- Riqueza energética y la Transición Verde en América Latina y el Caribe
- Financiamiento para el crecimiento sostenible
- Seguridad Alimentaria y Sostenibilidad
- Digitalización para cerrar brechas de desarrollo
- Estrategias para una internalización efectiva de la Región
- Logística Inteligente para un Crecimiento Global
- Economías Creativas

Reuniones de Mesa Directiva del PARLATINO

La Mesa Directiva del PARLATINO, presidida por el Diputado Rolando González Patricio, se reunió para coordinar todo lo relacionado a las iniciativas regionales que desarrollará el organismo en el año.

El PARLATINO fue el escenario de la firma de un acuerdo de cooperación, con el objetivo de impulsar la paz, el desarrollo y la integración en la región.

El PARLATINO y la organización Heavenly Culture, World Peace, Restoration of Light (HWPL) unieron esfuerzos a través de la firma de un memorando de entendimiento con el propósito de fomentar la paz, el diálogo intercultural y el desarrollo social.

Este acuerdo fue suscrito por el presidente del PARLATINO, diputado Rolando González Patricio y la directora de HWPL para las Américas, Trini Phan, y establece una alianza estratégica para la organización de eventos y actividades que promuevan la convivencia pacífica y el respeto mutuo. El memorando también



Congreso Nacional
Honorable Cámara de Diputados

Propósito: “Contribuir a la convivencia armónica y el desarrollo sostenible del país”

Misión: “Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho”

busca involucrar activamente a jóvenes, educadores, legisladores y líderes comunitarios en iniciativas de construcción de paz, brindándoles espacios de participación y formación.

La firma del convenio contó como testigos de honor a representantes del PARLATINO, entre ellos el presidente Alterno, Carlos Núñez; la secretaria de Relaciones Interinstitucionales, Maricarmen Alva; y el secretario ejecutivo, Elías A. Castillo G., durante el acto, los asistentes reafirmaron el compromiso de fortalecer la cooperación internacional y promover iniciativas que contribuyan a la construcción de sociedades más pacíficas e inclusivas.

El Parlamento Latinoamericano y Caribeño (PARLATINO), y la empresa Dot Incorporation, firmaron un acuerdo de colaboración para impulsar proyectos que fomenten el desarrollo y la integración de América Latina y el Caribe.

Este convenio tiene como objetivo fortalecer la cooperación entre las entidades de la región, así como facilitar la conexión con organismos internacionales de interés común. A través de innovadoras soluciones tecnológicas, se pretende desarrollar iniciativas que beneficien a varios sectores.

El acuerdo fue firmado por el secretario ejecutivo del PARLATINO, Elías A. Castillo G., y Yosep Lee, director de Crecimiento de Dot Incorporation. Los testigos de honor del convenio fueron: el presidente del PARLATINO, diputado Rolando González Patricio; el presidente Alterno, Carlos Núñez Salinas; y la secretaria de Relaciones Interinstitucionales, congresista Maricarmen Alva Prieto.

Con este acuerdo, PARLATINO reafirma su compromiso de utilizar la tecnología como una herramienta esencial para mejorar la cooperación en la región y fortalecer los vínculos entre América Latina y otras regiones del mundo.

La Mesa Directiva del PARLATINO, reunida en la sede permanente del Organismo emitió una “Declaración en defensa de la dignidad de los migrantes de América Latina y el Caribe”.

En el documento, se exhorta a los Parlamentos de Latinoamérica y el Caribe, conjuntamente con los Ejecutivos de los Estados, así como a la comunidad regional e internacional a buscar los mecanismos que aseguren el respeto a los derechos humanos de todas las personas objeto de las medidas de deportación masiva, mitigando los posibles efectos adversos en sus familias y comunidades.

El Parlamento Latinoamericano y Caribeño sostiene el compromiso con el diálogo político enfocado en la atención a las causas de los actuales flujos migratorios, así como con la negociación al servicio de una migración ordenada, regular y segura.



Congreso Nacional

Honorable Cámara de Diputados

Propósito: “Contribuir a la convivencia armónica y el desarrollo sostenible del país”

Misión: “Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho”

Hago propicia la ocasión, para saludar al señor Presidente, con las expresiones de mi más alto respeto.

Carlos Núñez Salinas
Diputado Nacional

Carlos Núñez Salinas
Diputado Nacional









